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          COMMEMORATION DES 130 ANS DE L'AMICALE
                             COMPTE RENDU

ASSEMBLEE GENERALE 

                                                                         
 L'assemblée générale de l'amicale s'est tenue le samedi 24 juin 2023  à l'espace André Malraux 
de Nantua, salle aimablement mise à disposition par la mairie .
  32 membres étaient présents, 8 s'étant excusés souvent pour des problèmes de santé ou 
événements familiaux.
 La réunion s'est déroulée conformément à l'ordre du jour annoncé dans l'invitation.
 Elle a été ouverte à 10h45 par notre président J.P.Pillard. 

   RAPPORT MORAL DU PRESIDENT (J.P.Pillard) 

 Vous trouverez ci-dessous l'intégrité de son allocution



   Le rapport moral du président a été approuvé à l'unanimité,sous les 
applaudissements.

RAPPORT D'ACTIVITE DU SECRETAIRE (D.Marmet)

 Le secrétaire a fait le point des activités de l'amicale depuis l'AG du 25 juin 2022 . Il en a rappelé 
les faits marquants sachant que la plupart de ces activités ont abondamment été  relatées dans la
gazette 2023 

 C'est ainsi que 10 anciens élèves ont participé le 17 septembre 2022 aux journées du 
patrimoine au collège. Journée réussie puisque 72 visiteurs ont suivi les visites effectuées avec 
brio par 12 professeurs et élèves , visite comportant 12 haltes avec panneau explicatif.
Il est apparu toutefois que les « anciens n'étaient pas assez nombreux pour être présents à 
chacune des visites. A noter que l'amicale a enregistré 2 nouvelles adhésions ce jour là.

 Ensuite, a eu lieu,au restaurant du lac Genin, le 24 septembre 2022 le Conseil 
d'Administration. 12 administrateurs étaient présents 4 s'étant excusés.                                       
 A noter que                                                                                                                     

– La subvention de 500 euros aux établissements qui n'a pas encore été versée faute de
projets a été reconduite.

– Le programme des activités 2022/2023 a été établi avec,en particulier, la 
commémoration des 130ans de l'amicale lors de l'AG de juin 2023 et le retour du repas
de la Saint Charlemagne en janvier. Toutefois, afin de conserver le lien avec les 
élèves, le principe d'une journée passée par les « anciens » au collège a été retenu.
                                                                                                                           

 La commémoration de la rafle du 14 décembre a accueilli une foule nombreuse et recueillie 
(édiles et élèves) et s'est déroulée conformément à la tradition . 
  Au collège ; dépôt de gerbes, lecture d'un texte écrit par les lycéens et la compagnie du Bord de 
l'Eau , « chant des marais »par la chorale du collège et allocution de notre vice- présidente qui a 
rendu hommage à nos chers disparus 
  A la gare ; dépôt de gerbes et discours  par les autorités et « chant des partisans » par les 
lycéens .

 Le repas de la Saint Charlemagne s'est déroulé le 21 janvier à l'auberge de Brion en 
présence de 21 convives.Le repas fut excellent, l'ambiance chaleureuse et amicale.
 Charlemagne ne fut pas oublié et honoré par un poème de V.Hugo récité par R.Masnada
 
  La sortie culturelle, le 6 mai 2022, a réuni 11 participants, 3 n'ayant pas pu y participer pour 
cas de force majeure.
 Elle a consisté en la visite du château de Fléchères à Fareins  le matin et à celle des trains 
miniatures à Chatillon sur Chalaronne l'après midi.
 Le château a été construit au début du 17ème siècle par Jean de Sève, pratiquement à 
l'abandon en 1982 et rénové de 1998 à 2003.
 L'originalité et le joyau du château consiste en de magnifiques fresques réalisées en 1632 par le 
peintre italien Piétro Ricchi puis restaurées dans les années 2000 (scènes de chasse,scènes de 
la vie d'Hercule , entrée solennelle d'Henri 4 à Lyon....).
 Quant au musée des trains miniatures, crée dans les années 1980, il comprend une immense 
maquette animée de 200 m2 qui reproduit avec minutie la vie en miniature dans les Alpes, à Lyon 
et Provence (trains et véhicules en mouvement, objets et personnages animés....)

 Enfin, 10 anciens élèves se sont retrouvés pour vivre une journée au collège le 12 mai 2023 , 
suivre les cours en classe  avec les collégiens et partager leur repas au réfectoire.
Tous, professeurs et élèves étaient enchantés de cette journée qui mérite d'être ritualisée.

  L'effectif de l'amicale à ce jour est de 105 membres. 



– 5 nouveaux depuis l'AG septembre ; F.Nicollet, N. et J.F.Moretti ,M.M.Sicard et Y.Zanol
– 5 décès ,hélas ; M.Séchet, G.Ambiaux, A.Crisy, B.Renoult et M.J.Mély
– 3  pour problèmes de santé; M.C.Bernard , M.Réty et L.Cornu  

                                                                                                      

L'effectif est en légère régression mais la moyenne d'âge est de 75 ans.

  Site Internet

 44 visiteurs mensuels sont répertoriés dans le dernier trimestre soit 115 pages visitées en 
moyenne, photos de classe et nécrologie principalement.
 V.Vialle rappelle que nous pouvons également consulter sur Facebook les sites « les amis de 
Bichat » et « les bancs de Bichat ».

 Le rapport d'activité du secrétaire a été approuvé à l'unanimité.

 RAPPORT FINANCIER DE LA TRESORIERE (H.Collard)

 La dévouée trésorière a présenté et commenté le bilan financier, objet de la page suivante.
Il apparaît un excédent de près de 300 euros .Mais  le bilan aurait été négatif si les subventions 
(1000 euros) avaient été versées au cours de l'exercice. 
  A noter,une augmentation des frais d'impression de la gazette liée à l'envolée des prix du papier 
(plus de 20%) et un manque de près de 20 cotisations dans la période.. 

 Le commissaire aux comptes B.Lagnier a ensuite rapporté le résultat de son audit .
Il est reproduit ci-dessous dans son intégralité.

 Bilan financier 2022/2023



En conséquence le rapport financier de la trésorière a été approuvé à l'unanimité, 
sous les applaudissements. 



  MONTANT DE COTISATION ANNUELLE 2023. 

 Suite à l'augmentation de 2022 et compte tenu de la bonne santé financière de l'amicale, la 
cotisation pour 2024 reste fixée à 25 euros, 5 euros pour les moins de 25 ans et les 
étudiants.                                                                                                                                           

 RENOUVELLEMENT DU TIERS SORTANT AU CONSEIL D'ADMINISTRATION.

  Les six  membres du tiers sortant ont la gentillesse de se représenter.
  J.P.Pillard, C.Bonnetot, J.Rossand, D.Touillon,B.Bonnamour et V.Vialle
  J.F.Moretti , sous la pression de l'assemblée, s'est également porté candidat.
  Les sept candidats ont été élus à l'unanimité avec les remerciements de l'assemblée.

  M.C.Crozier a annoncé vouloir démissionner du poste de secrétaire adjointe mais demeure 
membre du conseil d'administration, merci à elle pour le travail accompli.
 Elle sera remplacée par B.Lagnier qui reste cependant notre commissaire aux comptes.
 Bienvenu au bureau de l'amicale !
 Ce changement a été approuvé à l'unanimité.
 

  POINTS DIVERS 

 Le conseil d'administration 2023, ouvert à tous, est programmé fin septembre au lac Genin . 
Le président se charge de contacter le restaurant.

 Les visites du collège à l'occasion des journées du patrimoine n'auront pas lieu cette année, le 
temps imparti pour préparer cet événement n'étant pas suffisant compte tenu de la mise en place 
à la rentrée du nouveau principal. Elles sont reportées en 2024.

 Les élèves ont engagé la préparation des 80 ans de la rafle du 14 décembre :
 11 textes et planches de BD avec l'aide de la Compagnie du Bord de l'Eau.

  BANQUET 

 L'assemblée s'est terminée à 11h45, la plupart d'entre nous ayant hâte de déguster le verre de 
l'amitié au cours duquel nous avons eu le plaisir et l'honneur de recevoir J.P.Thomasset, maire 
de Nantua, M.Dalin, proviseur et B.Bonneville,principal.
Les chefs d'établissements, dans leur allocution, ont salué leurs bonnes relations avec l'amicale 
et leur président et souligné l'importance de celle-ci pour conserver les liens intergénérationnels 
avec les élèves et perpétuer le devoir de mémoire.
 Nous avons souhaité « bon vent » à B.Bonneville qui quitte Nantua pour rejoindre un collège plus
important à Annonay en Ardèche.
Quant à Monsieur le Maire, il nous a gratifié d'un discours que vous retrouvez ci-dessous dans 
son intégrité. Ancien du bahut, il a adhéré ce jour à l'amicale. Bienvenu parmi nous !.

 Il a partagé ensuite, avec nous,  un repas excellent préparé par le traiteur, qui s'est déroulé 
comme d'habitude dans la bonne humeur, la convivialité et le plaisir de se retrouver.

Discours de J.P.Thomasset



  A l'issue du repas, la conférence de Patrice Landry, président du banquet, a reçu toute notre 
attention.
 Patrice, découvreur du site « dinoplagne », est un géologue de métier, fort de ses 40 ans 
d'expérience, qui fait partie des scientifiques »climato réalistes ».
 Par un excellent exposé, clair et bien documenté, il nous a expliqué que contrairement à ce qui 
se dit, les « boomers » n'ont ni cassé la planète ni déréglé le climat car nous sommes, depuis des
milliers d'années, dans une phase de réchauffement de la terre illustrée par la fonte des glaciers 
( présence de glaciers à Lyon et à Nantua il y a respectivement 300000 ans et 10000 ans) et 
l'élévation du niveaux des mers ( + 120 m en 30000 ans à la grotte Cosquer). C'est une évolution 
permanente, naturelle et difficile à maîtriser liée aux variations de la position de la terre par 
rapport au soleil (  par ex .variations de l'excentricité de l'orbite terrestre et de l'obliquité de l'axe 
de rotation....). L'humanité devra s'adapter à cette évolution.
 Il a d'autre part rappelé la concordance avérée entre température et niveau de CO2 et souligné 
l'importance de l'augmentation de le population terrestre( 3 milliards en 1960 et 8 de nos jours) 
sur la pollution et la gestion des ressources.



 Patrice, après avoir répondu à des questions, a reçu les applaudissements de l'auditoire.

 Le monde scientifique est très partagé sur la question du climat et sur les actions à réaliser pour 
améliorer la situation, mais, il apparaît toutefois  que toute action pour réduire le CO2 va dans le 
bon sens vis à vis du climat et de la pollution et que dans tous les cas il faudra prendre des 
mesures pour s'adapter à l'évolution des températures.
 
Une vue de l'assistance

 La photo de groupe



                       COMMEMORATION DES 130 ANS DE L'AMICALE

 Vers 15h30 nous avons eu le plaisir d'accueillir une quinzaine de personnes (amis, parents 
d'élèves et professeurs) qui sont venu fêter avec nous cet anniversaire, assister au spectacle et 
voir l'exposition.

 Le spectacle a débuté par la prestation de la chorale, à laquelle appartient D.Poncet, qui a 
interprété avec brio et entrain 4 chansons de leur répertoire « Les amants de St Jean, Amstrong, 
Bambino et Les champs Elysées «  et, en choeur avec l'assistance, une chanson créée 
spécialement pour la circonstance « Au lycée Bichat »( cf page suivante).

 Puis vint le tour de Constantin Vialle qui a lu avec le talent que l'on lui connaît  quelques 
souvenirs cocasses d'anciens élèves, souvenirs déjà parus dans les dernières gazettes.

 Enfin, nous avons pu apprécier un ballet exécuté par deux élèves de l'école de danse de Nantua 
et accompagné par  l'omniprésent Constantin qui a récité un texte de sa composition sur le thème
du souvenir intitulé « réminiscence ».

Tous ces artistes ont ont bien entendu été chaleureusement applaudis.

 Entre deux numéros, il y avait possibilité de danser, mais peu de couples se sont aventurés sur
la piste de danse, les effets de l'âge ayant sans doute modéré les ardeurs de la plupart d'entre 
nous .
 Tous se sont retrouvés pour visiter l'exposition consacrée au collège et à l'amicale. Ils ont pu 
consulter et apprécier les photos , documents  et objets prélevés dans les archives du collège, de 
l'amicale et des anciens élèves, par ex.  :
 photos de classe et du collège, registres de présence des élèves au 20 ème siècle, livrets 
scolaires, carnets de notes, cahiers de cours, historique de l'amicale, gazettes, planches relatant 
la vie au bahut, blouses.......

Enfin, chacun a pu se désaltérer et déguster des galettes à la buvette tenue par les professeurs 
et parents d'élèves au profit de la caisse de solidarité du collège.

 Ce fut une journée merveilleuse et passionnante. Dommage que le public catholard n'ait pas 
répondu présent à notre invitation et ceci malgré les » flyers » distribués et les affiches 
placardées !

 N'oublions pas de remercier chaleureusement  celles et ceux qui, par leur présence et leur 
participation à la mise en place et au rangement de la salle, à la préparation et l'installation de 
l'exposition, à l'élaboration et l'exécution du spectacle et à la tenue de la buvette, ont fortement 
contribué au succès de cette journée.

  Nous nous sommes quittés vers 18h30 dans l'espoir de se revoir en septembre à l'occasion du 
CA et.....pourquoi pas, dans 10ans pour le 140ème anniversaire de l'amicale et les 100 ans de 
Renée !



Nota : paroles de Danièle Poncet



 La chorale

 Constantin
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